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Time de Aparecida de 
Goiânia vai disputar 

Brasileiro de Basquete 
em Cadeira de Rodas

Governo de Goiás abre novas 
turmas de alfabetização 

para jovens e adultos

Lula da Silva pede “ampla 
presença” de observadores 
em eleições na Venezuela
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DAniel VilelA 
recepcionA 
ex-presiDente 
DA repúblicA, 
michel temer, 
em GoiâniA
O vice-governador e presidente 
regional do MDB, junto com  Sadro 
Mabel, acompanharam ex-chefe 
do Palácio do Planalto à conferência 
promovida pela OAB-GO
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encontro

Em Brasília, ronaldo Caiado BusCa 
aumEnto dE rEpassEs para a saúdE

Em audiência com a ministra Nísia Trindade, governador solicita desbloqueio de 
R$ 70 milhões e recurso para o custeio do Hospital Estadual de Águas Lindas
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Integrantes do Ministério Público de Goiás 
foram homenageados pelo Parlamento

por iniciativa conjun-
ta dos deputados 
Bruno Peixoto (UB), 

Delegado Eduardo Prado 
(PL) e Virmondes Cruvinel 
(UB), a Assembleia Legis-
lativa do Estado de Goiás 
(Alego) realizou, na ma-
nhã desta quarta-feira, 5, 
sessão solene com entre-
ga do Título de Cidadania 
Goiana para membros do 
Ministério Público de Goi-
ás (MP-GO), dentre eles, o 
procurador-geral de Jus-
tiça de Goiás, Cyro Terra 
Peres. 

Além de Peixoto, com-
puseram a mesa diretiva: o 
governador Ronaldo Caia-
do (UB); a desembargado-
ra Ana Cristina Peternella, 

representando o presiden-
te do Tribunal de Justiça 
do Estado, desembargador 
Carlos Alberto França; José 
Firmino, chefe de gabinete 
do prefeito de Goiânia, Ro-
gério Cruz; o procurador-
-geral de Justiça do Estado 
de Goiás, Cyro Terra Peres; 
o subprocurador de Justiça 
para Assuntos Institucio-
nais, Marcelo Azevedo; o 
procurador de Justiça Ayl-
ton Flávio Vechi; o promo-
tor de Justiça José Hum-
berto Nunes Nogueira; o 
procurador-geral do Esta-
do, Rafael Arruda. E ainda, 
o presidente do Tribunal 
de Contas do Estado (TCE), 
conselheiro Saulo Marques 
Mesquita; o presidente 

do Tribunal de Contas dos 
Municípios (TCM), conse-
lheiro Joaquim de Castro; 
e o presidente da seccio-
nal goiana da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB-
-GO), Rafael Lara Martins. 
Os deputados Amilton 
Filho (MDB), Bia de Lima 
(PT), Amauri Ribeiro (UB) e 
Rosângela Rezende (Agir) 
também participaram da 
solenidade.

Lisura do interesse 
público

O primeiro a fazer uso 
da palavra foi o deputado 
Delegado Eduardo Prado, 
que ressaltou a importân-
cia do papel dos promoto-
res. “É com grande honra e 

alegria que nos reunimos 
hoje para homenagear 
quatro personalidades 
ilustres, que recebem o Tí-
tulo de Cidadania Goiana. 
Esta honraria reflete não 
apenas o reconhecimen-
to dos serviços prestados, 
mas também a admiração 
e o respeito que todos nós 
nutrimos por esses promo-
tores que, com dedicação e 
empenho, têm contribuído 
de maneira significativa 
para o nosso Estado de 
Goiás”, afirmou Prado.

O deputado enfatizou a 
relevância da função dos 
promotores na manuten-
ção da legalidade e de-
fesa do interesse público. 
“São eles os guardiões da 
legalidade, os defenso-

res do interesse público e 
aqueles que, incansavel-
mente, buscam a justiça e 
a equidade para todos os 
cidadãos. Ser promotor de 
Justiça é mais do que uma 
profissão; é um chamado 
para servir, proteger e lutar 
por uma sociedade mais 
justa”, destacou.

Prado também cele-
brou a trajetória de cada 
um dos homenageados, 
mencionando suas carrei-
ras e contribuições espe-
cíficas. “Hoje, celebramos 
a trajetória de profissio-
nais exemplares. Eles não 
apenas se destacaram 
pelo seu compromisso e 
competência, mas também 
pelo seu profundo senso 
de ética e justiça”, concluiu 

o deputado.
Na sequência, Virmon-

des Cruvinel destacou o 
papel “valoroso” do Minis-
tério Público, sobretudo 
na garantia da lisura dos 
processos da probidade 
administrativa. “Essa insti-
tuição, assegurada nas ra-
ízes Constituição Federal, 
tem o papel de manter o 
diálogo próximo da socie-
dade e os poderes consti-
tuídos. E, claro, na defesa 
de pautas que são caras 
para a sociedade e das 
pessoas que são conside-
radas invisíveis”, afirmou, 
expressando sua homena-
gem, em especial, a Aylton 
e Cyro, saudando todos os 
homenageados em nome 
dos dois. 

o evento teve lugar no Plenário Iris 
Rezende, na manhã desta 4ª-feira, 5
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“A Assembleia Legislativa 
de Goiás é muito impor-
tante como palco da von-
tade popular e uma arena 
vital para os debates que 
moldam os principais 
assuntos da sociedade 
goiana.” Esse foi o teor da 
fala do subprocurador-
-geral de Justiça, Marcelo 
André de Azevedo, ao dis-
cursar na sessão solene 
em que recebeu o Título 
de Cidadania Goiana.

O magistrado agrade-

ceu aos parlamentares 
pela honraria recebida. “A 
concessão deste título é 
um reconhecimento do 
vínculo profundo e du-
radouro que tenho com 
este Estado, onde minha 
família cresceu, fiz amigos 
e construí minha carreira.”

Azevedo enfatizou a re-
lação cordial, respeitosa e 
democrática entre o Minis-
tério Público de Goiás e o 
Parlamento estadual e res-
saltou que, embora não haja 

concordância em todos os 
assuntos legislativos, o diá-
logo e a cooperação mútua 
são fundamentais para bus-
car as melhores soluções 
para a população goiana.

O homenageado elogiou 
a liderança do presidente 
da Casa, deputado Bruno 
Peixoto, e destacou sua 
trajetória desde os movi-
mentos estudantis até sua 
atuação no Poder Legisla-
tivo. O subprocurador tam-
bém reconheceu o trabalho 

do governador do Estado e 
evidenciou a capacidade de 
Ronaldo Caiado (UB) para 
articular parcerias e pro-
mover o diálogo entre dife-
rentes setores da sociedade, 
além de demonstrar pulso 
firme quando necessário.

Em suas palavras finais, 
Marcelo Azevedo agrade-
ceu à sua família, espe-
cialmente à sua esposa, 
Viviane Fagundes Azevedo, 
e aos seus filhos, Matheus, 
Felipe e Amanda, por todo 

o apoio ao longo de sua 
trajetória. Ele refletiu so-
bre o significado profundo 
do Título de Cidadão Goia-
no, enfatizando a sensação 

de pertencimento, a vali-
dação de suas contribui-
ções e a responsabilidade 
renovada de continuar ser-
vindo ao Estado de Goiás.

Trabalhos conjuntos e defesa da população
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encontro

Em Brasília, Ronaldo Caiado busca 
aumento de repasses para a saúde

o governador Ronal-
do Caiado se reu-
niu na tarde desta 

quarta-feira (05/06) com 
a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, em Brasília, para 
solicitar o desbloqueio de 
R$ 70 milhões, oriundos 
de emendas parlamenta-
res. Ainda durante o en-
contro, o governador soli-
citou a obtenção de verba 
para o Hospital Estadual 
de Águas Lindas e aumen-
to dos repasses para os 
procedimentos de média e 
alta complexidade.

“Foi uma audiência em 
que nós avançamos bas-
tante, discutimos assun-
tos relevantes para Goiás 
e trouxemos também as 
nossas reivindicações. 
Como médico, nós não po-
demos abrir mão de salvar 
vidas e de dar condições 
dignas para a população”, 
ressaltou o governador 
Ronaldo Caiado. “É muito 
importante ver essa priori-
dade que o senhor e toda 

sua equipe tem dado para 
a saúde”, ressaltou a minis-
tra, Nísia Trindade. 

O governador solicitou 
o repasse de R$ 55 mi-
lhões por ano para o cus-
teio do Hospital de Águas 
Lindas, que está em fase 
avançada de construção, 
com 86,5% de execução e 
investimento de R$ 90 mi-
lhões de recursos estadu-
ais. A unidade vai atender 
casos de média e alta com-
plexidade, tornando-se re-
ferência para 1,2 milhão 
de moradores da macror-
região Nordeste, composta 
por 31 municípios. 

Com mais de 15 mil 
m² de área construída, 
a estrutura contará com 
164 leitos, incluindo 
uma maternidade, e des-
tinará 20 leitos de tera-
pia intensiva para bebês 
e crianças. “Consegui-
mos com a ministra a 
agilidade para o custeio 
do Hospital de Águas Lin-
das. A unidade de saúde 

vai ser fundamental para 
toda essa região, propor-
cionando cuidado e dig-
nidade para a população 
de Goiás e do entorno de 
Brasília”, afirmou o secre-
tário de estado da saúde, 
Rasível dos Reis. 

Média e alta 
complexidade

A recomposição do teto 
de custeio para procedimen-
tos de saúde de média e alta 
complexidade também foi 
tema da reunião. O valor é 
calculado com base no so-

matório dos recursos refe-
rentes à contribuição federal 
para custeio das atividades 
ambulatoriais e hospitalares. 
Goiás já recebeu R$ 150 mi-
lhões e ainda tem a receber 
mais R$ 385,5 milhões. “É 
fundamental que Goiás te-

nha uma recomposição dos 
gastos que já teve em 2023 e 
está fazendo em 2024. Espe-
ramos que haja sensibilidade 
por parte do governo federal 
com o que tem sobrecarrega-
do fortemente as finanças do 
estado”, afirmou Caiado.

em audiência com a ministra nísia 
Trindade, governador solicita 
desbloqueio de R$ 70 milhões e 
recurso para o custeio do hospital 
estadual de Águas Lindas 
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Governador Ronaldo Caiado se reúne com a ministra Nísia Trindade para tratar de repasse de recursos para a saúde, em Goiás

aParecida de goiânia

Vereadores debatem meio ambiente e criticam 
desmatamento e degradação

Por conta do Dia Interna-
cional do Meio Ambiente, 
celebrado em 5 de junho, 
os vereadores de Apareci-
da de Goiânia utilizaram 
a Sessão Ordinária desta 
quarta-feira para dedicar-
-se a um intenso debate 
sobre o tema, marcado por 
denúncias e preocupações 
sobre diversas ações que 
vêm ocorrendo na cidade.

O Presidente da Câma-
ra, vereador André Fortale-
za, expressou preocupação 
com as recentes ações de 
desmatamento que têm 
afetado nascentes e outras 
áreas naturais na cidade.

Durante sua fala, o Presi-
dente exibiu várias imagens 
que ilustravam a degrada-
ção ambiental em Apareci-
da de Goiânia. Ele criticou 
duramente a hipocrisia de 
indivíduos que afirmam 
defender o meio ambiente, 
enquanto práticas nocivas 
continuam a ocorrer.

“O meio ambiente em 
Aparecida está sendo mas-
sacrado da forma como 
vem sendo tratado”, aler-

tou Fortaleza, que desta-
cou uma nascente no Setor 
Jardim Maria Inês, que está 
em risco devido à cons-
trução de um condomínio 
fechado nas proximidades, 
o que o levou a questionar 
a falta de regulamentação 
na construção desse tipo 
de empreendimento.

“A cidade tem recebi-
do um grande número de 
condomínios que estão 
sendo construídos sem 
regras, e a conta uma hora 
chega”, afirmou André, que 
ainda condenou os aterros 
irregulares que têm sido 
feitos na cidade

Diante das denúncias, 
ele pediu ajuda aos cole-

gas vereadores para fisca-
lizar as ações que atentam 
contra o meio ambiente 
e cobrou atitudes mais 
firmes do prefeito, ressal-
tando que muitas dessas 
ações de degradação po-
dem não ser de conheci-
mento dele.

O vereador Elio Bom 
Sucesso classificou como 
“vergonhosa” a situação 
do despejo de entulhos no 
córrego Tamanduá, cha-
mando a ação de crimi-
nosa. Levando a discussão 
para o âmbito nacional, o 
vereador Willian Panda 
criticou a PEC que poderia 
retirar espaços públicos 
das praias, alertando que 

medidas desse tipo pode-
riam resultar em tragédias 
semelhantes às do Rio 
Grande do Sul.

Já a vereadora Camila 
Rosa aproveitou a ocasião 
para falar sobre seu proje-
to de lei que cria a Semana 
Municipal de Mobilização 
para o Plantio de Árvo-
res em áreas públicas do 
município, buscando pro-
mover a conscientização 

e ações concretas em prol 
do meio ambiente.

Homenagem
Ainda durante a Ses-

são os vereadores apro-
varam o Projeto de Lei Nº 
033/2024, de autoria do 
vereador Arnaldo Leite, 
que dá nome de “SPIRI-
DIÃO FERREIRA DA CRUZ” 
à praça localizada no Jar-
dim Itapuã Primeira Etapa.
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Ainda durante 
a sessão, foi 
aprovada a 
nomeação 
de uma praça
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Governo de Goiás abre novas turmas 
de alfabetização para jovens e adultos 

o Governo de Goiás 
abrirá novas turmas 
do projeto Alfabe-

tização e Família no se-
gundo semestre de 2024. 
A ação, fruto de uma par-
ceria entre o Goiás Social 
e a Secretaria de Estado 
da Educação (Seduc), 
visa contribuir com a re-
dução do índice de anal-
fabetismo entre jovens e 
adultos no estado.

As novas turmas serão 
ofertadas com o apoio de 
prefeituras, centros de 
referência de Assistên-
cia Social (Cras) e insti-
tuições parceiras. Essas 
instituições são respon-
sáveis por organizar as 

turmas, sendo a Seduc 
responsável pela forma-
ção dos alfabetizadores e 
pela disponibilização dos 
uniformes e kits de mate-
riais aos estudantes. 

Os interessados em 
criar uma turma devem 
entrar em contato com a 
Gerência de Educação de 
Jovens e Adultos da Se-
duc, por meio do e-mail: 
alfaeja24@gmail.com.

Primeiro semestre
Lançado em 2019, o 

projeto Alfabetização e Fa-
mília chega à sua 4ª etapa 
em 2024. No primeiro se-
mestre deste ano foram 
atendidos 2.468 estudan-

tes não alfabetizados, em 
297 turmas. A aula inaugu-
ral foi realizada no muni-
cípio de Pontalina, com a 
presença da coordenadora 
do Goiás Social, primeira-
-dama Gracinha Caiado.

Na ocasião, Gracinha 
Caiado destacou a impor-

tância do acesso à edu-
cação e enfatizou que “o 
estudo é a grande opor-
tunidade que se tem na 
vida”. A previsão é que, até 
o final de 2024, o total de 
alunos atendidos pelo 
projeto chegue a 6 mil, 
totalizando 600 turmas.

Turmas do projeto Alfabetização e 
Família atendem jovens e adultos, 
com 15 anos ou mais, que não 
tiveram a oportunidade de estudar. 
Aulas para novas turmas devem 
ter início no segundo semestre
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Coordenadora do Goiás Social, primeira-dama Gracinha 
Caiado prestigia evento do projeto Alfabetização e Família: 

“O estudo é a grande oportunidade que se tem na vida”

fórum de debate

Agenda Aparecida realiza novo encontro no 
Residencial Village Garavelo neste sábado, 8

A Prefeitura de Aparecida, 
através das secretarias de 
Comunicação, Planeja-
mento e Fazenda, realiza 
neste sábado (08), às 8h, 
no Sesi do Residencial 
Village Garavelo o ter-
ceiro e último fórum do 
‘Agenda Aparecida 2024’. 
O projeto busca elabo-
rar orçamento e discu-
tir com os moradores, 
de forma democrática e 
transparente, a atuali-
zação do Plano Diretor 
e do Código de Posturas.

A iniciativa visa tam-
bém planejar políticas pú-
blicas de longo prazo para 
o município. O ‘Agenda 
Aparecida’ é uma articu-
lação entre poder público, 
sociedade civil organiza-

da e o mundo acadêmico 
para pensar os próximos 
anos da maior cidade do 
Centro-Oeste brasileiro, 
com exceção das capitais.

“Nós, do poder público, 
precisamos sempre ouvir 
a população e quem faz 
a cidade de Aparecida se 
desenvolver cada vez. Por 
isso, faço questão de me 
reunir com os moradores, 
o setor produtivo e as en-
tidades da sociedade civil 
organizada para a gente 
projetar a Aparecida que 
queremos para todos”, diz 
o prefeito Vilmar Mariano.

Para contemplar toda a 
população, as 11 macro-
zonas de Aparecida foram 
divididas em três fóruns, 
e em cada edição, assim 

como essa, do Village Ga-
ravelo, foi realizada uma 
pesquisa quantitativa 
para balizar os debates. 
Este terceiro encontro 
englobará as macrozonas 
Centro, Cidade Livre, Pa-
pillon e Vila Brasília.

O primeiro fórum foi 
realizado no dia 21 de 
março no setor Expansul, 
abrangendo também as 
macrozonas Santa Luzia 
e Zona da Mata. O segun-
do ocorreu no dia 13 de 
abril, aglutinando as ma-
crozonas Garavelo, Buriti 
Sereno e Alto Paraíso.

As universidades UFG, 
IFG, UEG e PUC Goiás 
participam da comissão 
científica juntamente 
com a Prefeitura e o Gru-

po Jaime Câmara, que 
envolve todos os veícu-
los de comunicação para 
mobilizar a comunidade.

Instituições 
parceiras 
da iniciativa

Também somam forças 
com o município para rea-
lizar o ‘Agenda Aparecida’ 
o Governo de Goiás e en-
tidades classistas como 
a Associação Comercial 

e Industrial de Aparecida 
de Goiânia, a seccional 
aparecidense da Ordem 
dos Advogados do Brasil, 
o Conselho Regional de 
Contabilidade de Goiás, 
o Conselho Regional de 
Arquitetura e Urbanismo 
de Goiás e o Conselho Re-
gional de Economia, além 
do Conselho de Desen-
volvimento Econômico, 
Sustentável e Estratégico 
de Goiânia e Região Me-
tropolitana (Codese).

Histórico do 
Agenda Aparecida

O Agenda Aparecida 
é um projeto idealizado 
pelo ex-prefeito Magui-
to Vilela, que governou 
Aparecida de Goiânia de 
2009 a 2016. A iniciativa 
foi reeditada e executa-
da pelo também ex-pre-
feito Gustavo Mendanha, 
que sucedeu Maguito, e 
segue ativa agora na 
gestão do prefeito Vil-
mar Mariano.
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mPrefeitura de Aparecida reunirá os moradores, o setor produtivo e 
entidades classistas no Sesi para elaborar orçamento e discutir 
a atualização do Plano diretor e do Código de Posturas
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PilaTEs
A Terral Incorporadora, em parceria 

com o estúdio Verso Pilates, 
promove neste sábado (8) mais 
uma edição do projeto Lugar de 

Encontros. O evento, que será 
realizado no Espaço Terral, localizado 

no Setor Marista, terá abertura às 
9 horas com uma roda de conversa 

sobre a importância do pilates na 
construção de um condicionamento 

físico saudável. São 40 vagas 
disponíveis e as inscrições podem ser 

feitas, gratuitamente, por meio da 
plataforma Sympla.

VaciNaÇÃo
Para ampliar a vacinação contra a 

gripe e aumentar a cobertura vacinal 
na cidade, a CRV Industrial realizou 

uma importante ação de saúde 
preventiva. A empresa promoveu 

a vacinação dos colaboradores nos 
períodos matutino e vespertino, na 
área de vivência da usina. Em uma 

parceria com a Secretaria de Saúde 
de Carmo do Rio Verde, a iniciativa 

não só garantiu a imunização contra 
a gripe, mas também possibilitou a 

atualização completa dos cartões 
de vacinação dos funcionários. 
Foram disponibilizadas vacinas 
contra febre amarela, difteria e 

tétano (Dt), hepatite B e COVID-19, 
proporcionando uma ampla 

proteção à saúde dos colaboradores.

ExPosiÇÃo dE 
miNiaTuras

Qual era seu brinquedo favorito 
na infância? Para muitos adultos, 

a resposta para esta pergunta é 
um modelo de carrinho. Sejam 

carros de polícia, carros esportivos 
ou aqueles carros que entraram 

para a história do automobilismo. 
Independente do modelo, as 

miniaturas já conquistaram vários 
corações. Para celebrar essa 

paixão, o Aparecida Shopping 
recebe, nos dias 7 e 8, 10h às 22h 

e 9 de junho, das 11h às 22h, o 
Encontro de Colecionadores de 

Miniaturas, especial mês dos 
namorados, em parceria com o 

Projeto 1/64. O evento gratuito 
acontece na praça de eventos, 

localizada no piso 1.

Livro - Inspirado em 
histórias reais das cantoras 
que integram a dupla 
musical Anavitória, o livro 
infantil “Me conta dois 
contos das Anavitória?” 
revela uma importante 
mensagem: é preciso 
respeitar as singularidades 
de cada um. Felipe Simas, 
empresário das meninas 
e autor da obra, incentiva 
as crianças a encontrarem 
um lugar próprio no mundo 
e as ensina aceitação, 
autoestima saudável, saúde 
mental e autenticidade.

Leilão - Médicos de 
Goiás arrematam lote 
em leilão no Instituto 
Neymar Júnior para 
assistir ao desfile das 
escolas campeãs no 
camarote “Quem” 
e hospedagem no 
Fairmont Rio de Janeiro 
para quatro pessoas. Na 
foto o médico Domingos 
Coelho, dermatologista 
especialista em 
tricologia e transplante 
capilar, e sua esposa Lia 
Maluf.

Moove Pet Brasil - A renomada estilista canina Master 
Groomer Adriana Skolimoski tem presença confirmada no 
Moove Pet Brasil, no dia 16 de junho (domingo) que acontece 
em Goiânia. Com mais de 30 prêmios de excelência em 
qualidade ao redor do mundo, jurada nacional e internacional 
Adriana Skolimoski apresentará o Workshop: “Tosa Bebê Para 
o Dia a Dia e carinhas fofas.

Reencontro no amor - Celebrar os reencontros no amor e 
acreditar que todas as pessoas podem ter uma nova chance 
em um relacionamento, é o que sustenta a campanha 
de Dia do Amor do Boticário. Neste ano, a atriz Rafa 
Kalimann compartilhou com exclusividade os detalhes 
emocionantes de seu relacionamento com o ator Allan Lima.
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apoio brasileiro

Lula da Silva pede “ampla presença” de 
observadores em eleições na Venezuela

o presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va conversou nes-

ta quarta-feira (5) por 
telefone com o presi-
dente da Venezuela, Ni-
colás Maduro, informou 
o Palácio do Planalto. 
Segundo o governo bra-
sileiro, ambos falaram 
sobre o processo elei-
toral venezuelano, que 
escolherá o novo presi-
dente do país vizinho, no 
dia 28 de julho.

“Lula reiterou o apoio 
brasileiro aos acordos 
de Barbados e ressaltou 
a importância de contar 
com ampla presença de 
observadores interna-
cionais. Também mani-
festou a expectativa de 
que as sanções em vigor 
contra a Venezuela pos-
sam ser levantadas, de 
modo a contribuir para 
que o processo eleitoral 
possa seguir adiante em 
clima de confiança e en-
tendimento”, diz a nota 
divulgada pelo Ministério 
das Relações Exteriores. 
Os acordos de Barbados, 
mencionados na conver-
sa, são negociações entre 

o governo Maduro e seto-
res da oposição, media-
das pela Noruega, no ano 
passado, com apoio do 
Brasil e de outros países, 
que incluem libertação 
de oposicionistas presos 
e levantamento parcial 
de sanções econômicas 
impostas ao país, espe-
cialmente no setor de 
petróleo, por parte dos 
Estados Unidos. Essas 
sanções acabaram sendo 
reaplicadas em abril des-
te ano pelos norte-ameri-
canos, que consideraram 
insuficientes os esforços 
do governo Maduro.

Na semana passada, 
a Venezuela revogou o 
convite para que a União 
Europeia (UE) enviasse 
observadores eleitorais 
ao pleito presidencial do 
país, por causa da manu-
tenção de sanções por 
parte dos europeus. O 
Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) do Brasil tam-
bém informou que não 
enviará observadores à 
Venezuela, mas sem jus-
tificar os motivos.

Até o momento, a 
Comunidade de Esta-

dos Latino-Americanos 
e Caribenhos (Celac), a 
Comunidade do Caribe 
(Caricom) e um painel de 
especialistas das Nações 
Unidas, além da União 
Africana e do Centro Car-
ters, entre outros, parti-
ciparão como observa-
dores, de acordo com o 
Conselho Nacional Elei-
toral (CNE) da Venezuela.

As eleições de julho 
serão as primeiras em 
uma década em que a 

oposição, que boicotou o 
pleito de 208, participará 
da disputa presidencial. 
Nicolás Maduro concor-
rerá ao terceiro mandato, 
enquanto o ex-embaixa-
dor Edmundo Gonzalez é 
o candidato de uma gran-
de coalizão de oposição.

Relação bilateral
Na conversa telefônica, 

Lula agradeceu o apoio 
da Venezuela à eleição da 
ministra Sonia Guajajara 

à Presidência do Fundo 
para o Desenvolvimento 
dos Povos Indígenas da 
América Latina e do Ca-
ribe (Filac) e, segundo o 
Itamaraty, expressou o 
interesse de fortalecer a 
colaboração entre os dois 
países na proteção dos 
yanomami na fronteira 
entre os dois países.

Sobre o relacionamento 
bilateral, informou o go-
verno federal, os dois pre-
sidentes comentaram que 

muitos empresários têm 
demonstrado interesse em 
voltar a investir e fazer co-
mércio com a Venezuela.

“Lula lembrou que 
esse intercâmbio é es-
pecialmente importante 
para Roraima e Amazo-
nas. Discutiram o início 
de tratativas para a ce-
lebração de Acordo de 
Cooperação e Facilitação 
de Investimentos e a re-
negociação da dívida bi-
lateral”, diz o informe.

Presidente brasileiro conversou 
por telefone com Nicolás Maduro
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Auxílio Reconstrução é pago hoje a 61,6 mil famílias

Mais 61,6 mil famílias gaú-
chas afetadas pelas chuvas 
recebem nesta quinta-feira 
(6) o Auxílio Reconstrução. 
De acordo com a Caixa, 
desde o lançamento do 
benefício, cerca de R$ 510 
milhões já foram pagos a 
99,8 mil famílias.

“Os beneficiários não 
precisam se preocupar em 
abrir contas para o rece-
bimento do valor. A Caixa 
identifica se o responsá-
vel familiar já tem conta 
corrente ou poupança no 
banco e efetua o crédito 
automaticamente, sem 
que seja necessário com-
parecer a uma agência”, 

informou o banco.
“Caso o beneficiário não 

tenha conta, a Caixa se en-
carrega de abrir, também 
de forma automática, uma 
Poupança CAIXA Tem, que 
poderá ser movimenta-
da pelo aplicativo Caixa 

Tem”, completou.

Pagamento
Para a liberação do 

Auxílio Reconstrução, é 
necessário cumprir as 
seguintes fases:

- As prefeituras cadas-

tram as famílias desabri-
gadas ou desalojadas e 
enviam os cadastros para 
o sistema do Ministério da 
Integração e do Desenvol-
vimento Regional (MIDR);

- O responsável fami-
liar entra no site do Auxí-

lio Reconstrução, realiza 
o login com a senha do 
portal Gov.Br e faz a con-
firmação do cadastro;

- Os dados são cruzados 
pela Dataprev, que encami-
nha à Caixa a folha de pa-
gamentos de forma escalo-
nada, na medida em que as 
famílias vão sendo cadas-
tradas e confirmadas;

- A Caixa efetua o crédito 
em conta para o beneficiá-
rio em até dois úteis após o 
recebimento da folha.

Movimentação
De acordo com a Cai-

xa, caso o beneficiário já 
tenha conta corrente ou 
poupança no banco, ela 
será utilizada para crédito 
do benefício. Nesses casos, 
a movimentação do be-
nefício pode ser realizada 
com o cartão da conta ou 
de forma digital no Inter-

net Banking da Caixa.
Caso o beneficiário não 

tenha conta no banco, 
será feita a abertura de 
conta pelo banco no Apli-
cativo Caixa Tem. Pelo 
app, é possível realizar 
compras em supermerca-
dos, padarias, farmácias e 
outros estabelecimentos 
com o cartão de débito 
virtual e QR code.

O beneficiário, segun-
do a Caixa, também pode 
fazer transferências via 
Pix, além de realizar o 
pagamento de contas de 
água, luz, telefone, gás 
e boletos em geral pelo 
próprio aplicativo ou em 
casas lotéricas.

O banco pede que o 
beneficiário só se dirija a 
uma agência quando esti-
ver sem acesso ao aplicati-
vo Caixa Tem e sem cartão 
para movimentação.
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encontro

Daniel Vilela recepciona ex-presidente 
da República, Michel Temer, em Goiânia

o vice-governador e 
presidente do MDB 
goiano, Daniel Vile-

la, deu boas vindas ao ex-
-presidente da República, 
Michel Temer, que desem-
barcou em Goiânia na tar-
de desta quarta-feira (5/6) 
para participar da Confe-
rência Estadual da Advoca-
cia 2024, promovida pela 
Ordem dos Advogados do 
Brasil – Seção Goiás (OAB-
-GO). Temer foi um dos pa-
lestrantes do evento.

“O ex-presidente é um 
brilhante advogado e um 
grande constitucionalista, 
além de autor de vários 
livros na área jurídica. 
Portanto, muito nos hon-
ra com sua palestra aqui 

na capital. Oportunidade 
ímpar para os advogados 
goianos”, disse o vice-go-
vernador minutos antes 
de Temer subir ao palco do 
Teatro Goiânia, onde a con-
ferência foi realizada. Ao 
lado do presidente da OAB 
Nacional, Beto Simonet-
ti, ele falou sobre o tema 
“União: O Melhor Caminho 
para uma Justiça Desparti-
darizada”.

O encontro foi marcado 
pela informalidade, com 
resgate de fatos políti-
cos ocorridos em Brasília 
(DF) e menções ao pai de 
Daniel, o ex-governador, 
ex-senador e ex-prefeito 
Maguito Vilela. O vice-
-governador ainda fez 

questão de acompanhar 
o ex-presidente ao teatro, 
onde ambos atenderam a 
pedidos de fotos e conver-
saram nos bastidores.

Além de Daniel, o pre-
sidente licenciado da Fe-
deração das Indústrias do 
Estado de Goiás (Fieg) e 

pré-candidato a prefeito 
da capital, Sandro Mabel; 
o presidente da OAB-GO, 
Rafael Lara Martins; e o 
ex-senador goiano Mauro 
Miranda também recep-
cionaram Temer, que veio 
de São Roque (SP), junto 
com o ex-deputado fede-

ral e ex-ministro-chefe da 
Secretaria de Governo, An-
tônio Imbassahy.

Vale destacar que Ma-
bel e o ex-presidente da 
República foram colegas 
na Câmara dos Deputados. 
O pré-candidato ainda foi 
assessor especial de Temer 

durante parte do mandato 
dele à frente do Palácio do 
Planalto (2016-2018). Du-
rante a noite, ambos parti-
ciparam, ao lado de Daniel 
Vilela, de uma recepção 
no Palácio das Esmeraldas 
oferecido pelo governador 
Ronaldo Caiado.

o vice-governador e presidente 
regional do MdB, junto com  a 
advogada Anna Vitória Gomes 
Caiado, filha do governador Ronaldo 
Caiado, acompanharam ex-chefe do 
Palácio do Planalto à conferência 
promovida pela oAB-Go
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Daniel Vilela recepciona ex-presidente da República, Michel Temer. Ele veio a Goiânia para palestrar em conferência promovida pela OAB-GO

saúde

Governo realiza 180,6 mil cirurgias
eletivas em pouco mais de um ano

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Es-
tado da Saúde, realizou no 
período de janeiro do ano 
passado a março deste 
ano 180.637 cirurgias ele-
tivas pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) no Estado. 
Os dados da SES apontam 
que ocorreram 165.430 
novas solicitações e que 
em maio último a fila che-
gou a 74.957, com uma re-
dução de 66,73% na lista 
de espera. Em julho, a se-
cretaria realizará um novo 
mutirão de cirurgias eleti-
vas, que irá beneficiar 870 
pacientes no estado, com 

cirurgias gerais, vasculares 
e ginecológicas de média 
complexidade. 

No Hospital Estadual 
de Trindade Walda Ferrei-
ra dos Santos (Hetrin) já 
foram iniciados os proce-
dimentos de preparação 
dos 330 pacientes que 
passarão por cirurgias no 
local. O mutirão também 
será realizado no Hospital 
Estadual do Centro-Norte 
Goiano (HCN), no Hospital 
Estadual de São Luís de 
Montes Belos Dr. Geraldo 
Landó (HSLMB) e no Hos-
pital Estadual de Jataí Dr. 
Serafim de Carvalho (HEJ).

O secretário da Saúde 
de Goiás, Rasível Santos, 
considera importante a 
realização do mutirão para 
agilizar ainda mais o aten-
dimento à população, já 
que diariamente surgem 
novas solicitações. Ele atri-
bui o avanço nas interven-
ções cirúrgicas no Estado à 

decisão do governador Ro-
naldo Caiado de incentivar 
o empenho de gestores e 
profissionais de saúde de 
Goiás na execução do Pro-
grama Nacional de Redu-
ção de Filas (PNRF). Além 
disso, contribuiu significa-
tivamente para o resultado 
da estruturação do Siste-

ma Estadual de Regulação 
de Cirurgias Eletivas (Reg-
net), pela SES, escolhido 
pelo Ministério da Saúde 
(MS) como projeto-piloto 
para o país. 

Parceria
Quando o Programa 

Nacional de Redução de 
Filas foi lançado pelo go-
verno federal, em 2023, 
o Estado de Goiás firmou 
parceria com os hospitais 
privados e ampliou o pro-
grama para 40 municípios 
goianos. O Sistema Regnet 
organizou uma fila unifi-
cada com os municípios, 
registrando o número de 
pacientes em espera. 

“Por meio do sistema 
Regnet, a SES-GO avançou 
no gerenciamento das fi-
las de cirurgias eletivas, 
permitindo que o processo 

de regulação dos procedi-
mentos seja realizado di-
gitalmente, em tempo real, 
no hospital”, enfatiza o se-
cretário Rasível Santos. Ele 
destaca que o sistema foi 
elogiado pelo Ministério 
da Saúde. “O Regnet pos-
sibilitou a identificação 
e definição dos pacien-
tes distribuídos nos 246 
municípios goianos, de 
forma simples e eficiente, 
por meio do Conselho de 
Secretarias Municipais de 
Saúde (Cosems)”, ressalta.

Ao todo, o governo fe-
deral destinou R$ 20 mi-
lhões para a realização dos 
procedimentos cirúrgicos 
pelo programa em Goiás. 
O Governo do Estado con-
cedeu mais R$ 20 milhões, 
direcionando todo o recur-
so para a realização das ci-
rurgias nos municípios.
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Houve redução de 66,73% da fila por cirurgias eletivas em Goiás 

Foram iniciados os procedimentos para 
a preparação de pacientes que vão 
ser atendidos no novo mutirão
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em são paulo

Time de Aparecida de Goiânia vai disputar 
Brasileiro de Basquete em Cadeira de Rodas

o Camaleões Sobre 
Rodas, time de bas-
quete em cadeira 

de rodas de Aparecida 
de Goiânia, vai disputar o 
campeonato brasileiro da 
primeira divisão da mo-
dalidade esportiva entre 
os dias 9 e 16 de junho no 
Centro de Treinamento Pa-
ralímpico, em São Paulo.

A delegação com 12 atle-
tas mais três membros da 
comissão técnica embarca 
para capital paulista no pró-
ximo domingo, 9, às 10h, em 
voo comercial no Aeroporto 
Internacional Santa Geno-
veva, em Goiânia.

A competição, que é or-

ganizada pela Confedera-
ção Brasileira de Basquete 
em Cadeira de Cadeira de 
Rodas (CBBC), irá reunir 16 
equipes de diferentes es-
tados brasileiros. A estreia 
do time de Aparecida de 
Goiânia será na segunda-
-feira, 10, contra CEPE/
Whirlpool, de Santa Cata-
rina, às 10h. Na segunda 
rodada, o adversário será o 
Magic Hands/SP na terça-
-feira, 11, às 9h.

O Camaleões Sobre 
Rodas integra o Grupo A 
da competição ao lado de 
ADD Magic Hands/SP, ADE-
FIU Tigres de Umuarama/
PR e CEPE/Whirlpool/SC.

O prefeito Vilmar Maria-
no destaca que a adminis-
tração municipal investe 
em várias modalidades e 
que Aparecida coleciona 
títulos importantes no ce-
nário nacional. “O esporte 
avança muito porque en-

tendemos que é preciso in-
centivar e também desen-
volver políticas públicas 
que possam dar condições 
para que nossos atletas 
representem nossa cidade 
em várias partes do Brasil 
e do mundo. Estamos na 
torcida pelo Camaleões 
e acreditamos que nosso 
time é forte para disputar 
o brasileiro”.

O Camaleões Sobre Ro-
das também recebe apoio 

das secretarias de Esporte, 
Lazer e Juventude e Assis-
tência Social.

Preparação
Em busca de um re-

sultado satisfatório na 
competição nacional, o 
Camaleões Sobre Rodas 
intensificou a preparação. 
O time treina de segunda 
a sábado no ginásio de es-
portes da Escola Municipal 
de Educação Integral Vino-

vita Guimarães.
“Estamos entre os oito 

melhores times do Brasil 
e nosso primeiro objetivo 
é continuar nesse grupo 
para nos mantermos na 
primeira divisão. Nosso ob-
jetivo é fazer uma campa-
nha boa e projetamos ficar 
entre os quatro melhores e 
quem sabe disputar o títu-
lo”, diz o diretor técnico do 
Camaleões Sobre Rodas, 
José Fernando.

Competição 
contará com 
outros 15 times 
de várias regiões 
do Brasil e será 
realizada entre 
os das 9 e 
16 de junho
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